

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 ptas. al mes.—Fuera de la capital 1 pta. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas id.—Paquete de 30 números 1 peseta.

AÑO XI ————— NÚM. 420
Palma de Mallorca 26 de Marzo de 1910

La correspondencia para la Redacción diríjase á nombre de Lorenzo Bisbal y para la de Administración al de Agustín Roca.

CONFERENCIAS

Habiendo acordado la Agrupación y Juventud Socialista de esta capital la celebración de un curso de conferencias de carácter anticlerical-social y político, éstas tendrán lugar en el *Centro Obrero* todos los sábados á las ocho y media de la noche.

La primera de dichas conferencias se celebrará hoy día 26 de Marzo y estará á cargo de nuestro compañero Lorenzo Bisbal, quien disertará sobre el tema: *Ineficacia social de los Mandamientos de la ley de Dios y de la moral cristiana*.

Es de esperar que dada la importancia de dichas conferencias, se verán muy concurridas de trabajadores.

Predicar, no es dar trigo

Así le está pasando al bueno de Canalejas, al flamante jefe del Gabinete más democrático, más radical y más reformista que habíamos visto durante una porción de años dirigiendo los destinos de nuestra nación.

Y ha decir verdad, el buen hombre hacía bastantes años que soñaba con la Presidencia del Consejo de Ministros, prometiendo el oro y el moro al pueblo democrático de España entera; pero que llegada la ocasión ó aprovechando habilmente la crítica situación de sus amigos los liberales de Moret, vió realizado su sueño dorado mediante una inteligencia ó pacto secreto con el Señor Maura, al mismo tiempo que sacaba á los conservadores del callejón sin salida en que les había metido el idolo de los reaccionarios españoles D. Antonio Maura con su fiera é implacable hostilidad, llegando á ser algún día esa misma hostilidad la causa de la división completa de mauristas, conservadores, carlistas y demás aliados de ser verdaderos amantes de la Libertad, el Sr. Moret y demás comparsa que le sigue, pues de cumplir el Sr. Moret sus promesas radicalmente, el bloque reaccionario se hubiera derretido cual si hubiera sido un poderoso témpano de hielo á medida que tomaba calor y fuerza el astro radiante de la Libertad española.

Sostenido Canalejas en el poder por los conservadores, su hermoso programa tantas veces glosado por él en la oposición, está desarrollándolo día tras día, ora en banquetes, ora en las visitas á departamentos oficiales ó no oficiales, ora en sus múltiples discursillos en Centros y Corporaciones políticas, prometiéndolas muy felices al pobre Juan Lanas para dentro unos cuantos lustros, que, hasta el mismo no se atreve á afirmar cuantos serán, porque seguramente para aquel entonces no habrá un solo español que no haya emigrado ó muerto de hambre y fastidio.

Alguien me dirá: hay que esperar, hay que tener paciencia, porque D. José trabaja constantemente, sin descansar ni un momento.

Si, trabaja asiduamente con sus ministros, está ocupadísimo en la colocación de sus amigos y paniaguados en el encasillado ó embuchado electoral que se avecina, según unos para últimos de Abril, según otros para mediados de Mayo,

pero nadie osaría afirmarlo porque la mayoría de los españoles dudan de que sea Canalejas el que nos haga la convocatoria de las elecciones generales y las lleve a feliz término.

Caso de obtener el decreto de disolución de las actuales Cortes, y hacer las elecciones don José, á Maura habría que otorgarle una minoría bastante respetuosa en el encasillado, á más de los conservadores que saldrían sin el apoyo del gobierno, eso, si no van del brazo liberales, carlistas y conservadores, que es lo más fácil, repartiéndose los puestos, atropellando descaradamente á los ciudadanos verdaderos demócratas, con tal de aplastar á la ya potente conjunción republicano-socialista, que cual poderoso fantasma les saldría al paso.

Mientras tanto el *gran demócrata* Canalejas, sigue entonando sus clásicos cánticos á la Libertad; mientras el pueblo pide pan y trabajo, en vez de discursos pronunciados con gran elocuencia; pide reformas radicales de suma urgencia, en vez de prometerle una *eterna felicidad* para cuando háyase muerto de hambre; pide justicia en sus atropellos y vé como se ampara y protege á los causantes de hechos que pasaron á la historia llenándonos de oprobio ante las naciones cultas y civilizadas, mientras gimen en cárceles y en el extranjero infinidad de hermanos nuestros, sangre de nuestra sangre, que tuvieron la osadía de protestar á pecho descubierto de tanta villanía.

A. R. G.

QUOSQUE TANDEM.....

Hablando hace pocos días con un diputado republicano, le hice la siguiente pregunta:

—¿ Cree usted en la posibilidad y en el éxito de un próximo movimiento antimonárquico.

—Si los republicanos se uniesen,—me contestó mi interlocutor— no habría cosa más fácil.

—¿De modo que la monarquía no dispone de muchas fuerzas?

—¿La Monarquía? En España no cuenta ni con media docena de partidarios. El espíritu monárquico, si se exceptúa el que se nota entre esas curiosidades históricas que militan todavía en las filas del antiguo carlismo, no existe entre nosotros.

—Pues ¿qué es lo que impide á los republicanos el unirse y disciplinarse?

—La falta de un jefe.

—¿Más jefes todavía?

—Precisamente porque no existe uno hay tantos que pretenden serlo.

El que se expresaba así es uno de los pocos hombres serios que intervienen en la llamada cosa pública. Sus palabras no pueden ser más sinceras. Su lenguaje es el reflejo fiel del modo de pensar y de sentir de muchos de sus correligionarios.

Consecuencia:

El *caudillismo* condena á la impotencia y ahoga los entusiasmos de la masa republicana.

He ahí la verdadera realidad de las cosas.

Sin embargo, no creo que sea la falta de un jefe lo que permite á la Monarquía dormir tranquila.

Lo que necesita el pueblo republicano no es precisamente un jefe. Al contrario; lo que necesita es emanciparse de la superstición de las jefaturas.

Eso de esperar que uno piense y que uno ordene para decidirse á obrar, es la repudiación más grande del principio democrático, sin el cual no hay República posible.

Todo partido político, ó no significa nada, ó representa en miniatura el régimen político ó social que preconiza. Y un partido republicano que necesita un jefe para moverse y obrar, sólo puede aspirar á convertir la República en una tiranía y á los ciudadanos en una manada de ovejas.

Republicanos, hermanos míos, decidíos de una vez á ser dignos de vosotros mismos.

Vosotros constituís la masa, el número, la fuerza. Si quisierais, echaríais abajo *el obstáculo* é instauraríais el régimen que vuestros oradores de mitin no se cansan de ensalzar.

No esperéis órdenes de los que vosotros llamáis vuestros jefes. Sois vosotros los que debéis dárselas; sois vosotros los que debéis obligarles á obrar.

La Democracia, y por tanto la República, quieren decir soberanía popular. En vez de arriba á abajo, debe procederse de abajo á arriba.

Vengan asambleas, vengam congresos, vengam decisiones... y venga el consonante.

Vuestros discursadores han ya trabajado bastante. Ahora necesitan variar de ejercicio. Y si no quieren, mandadles á la porra.

Los socialistas están calificados para daros esta clase de consejos, primero, porque empiezan por practicarlos, y luego, porque han prometido ayudaros en vuestra tarea, renunciando de antemano á toda clase de gracia ó beneficio.

Tenemos todo lo que se necesita para luchar y vencer, y estamos condenados al quietismo.

¿No es eso muy triste?

¡Hasta cuándo, oh jefes, abusaréis de la paciencia del pueblo soberano?

A. Fabra Ribas

EL SOCIALISTA

EN SU XXV ANIVERSARIO

Va ya adelantada la confección del número extraordinaria, que saldrá dentro de pocos días.

La colaboración recibida es verdaderamente brillante y el número merecerá la pena de ser adquirido por todo el mundo.

Entre otros muchos trabajos de camaradas españoles, se han recibido de Bebel, Kautsky, Gorki, Roubanovitch, Queleli, Jaime Vera, Buylla, Posada, B. de Quirós, Fabra Ribas, Ciges Aparicio, etc., etc.

En todas partes se recibe con entusiasmo la idea de propagar este número extraordinario. Son muchos ya los corresponsales, organizaciones y grupos que han resuelto abonar los ejemplares que pidan sin aceptar descuento alguno.

Recomendamos muy eficazmente á los corresponsales que todavía no han pedido ejemplares lo hagan para determinar la tirada, entendiendo que deberán hacer el pedido apenas lean las pre-

sentales nuevas, pues el tiempo apremia ya materialmente.

Compasión nó, justicia

Ha llovido todo el día y sigue lloviendo aún. Caen una lluvia fina y menuda, que entumece los miembros por lo fría. Es el anochecer del domingo de Ramos, y circulan por las calles multitud de personas bien embozados con los calientes abrigos, andando deprisa como huyendo de la baja temperatura reinante.

Abandono el teatro, donde se disfruta agradable calor, dispuesto a zamparme en poco tiempo el camino que me separa de casa, cuando me detiene un cuadro curioso.

Tres chiquillos que no suman en junto, veinte y cinco años, se entretienen jugueteando bajo la lluvia con los charcos que forma la misma. Observándoles, se notan en ellos las huellas que deja el hambre aun que quieran desmentirlo sus músculos bastante desarrollados.

Podría decirse que vandesnudos, sus trajes, si de tal pueda dárseles el nombre, han pertenecido á otros antes que cubrir las pálidas y amoratadas carnes, de estos tres chiquillos que tiritando y medio balados, se empeñan en resistir el intenso frío que hace castañear sus hermosos dientes, blancos como el marfil. Es lo único que contrasta con su cara sucia y negra en donde brillan unos ojos que serían inteligentes á no estar velados por la tristeza nativa en quien carece de pan y hogar.

Me saca del arrobamiento en que he caído una voz dulce de mujer. ¡Pobrecitos!—exclama.—Me vuelvo y distingo una dama elegantemente vestida que arrastra un precioso niño de pocos años casi escondido entre pieles de abrigos. Contempla el grupo el momento de atravesar la acera y se mete rápidamente en su lujoso carruaje murmurando á media voz: ¡Pobrecitos! y desaparece salpicando de lodo á los tres golfos que siguen imperterritos, vaciando con sus diminutos pies desnudos los charcos que encuentran en su camino.

Desaparece también, impresionado por lo observado y mi alma, que pertenece al pueblo, se rebela.

¡Pobrecitos! Esta palabra me dá vueltas incansablemente en la cabeza. ¿Será la compasión la que hará hombres honrados de estos tiernos retoños que empiezan la vida bajo el peor de los auspicios?

Veo toda su vida representada como en película. Primero el abandono de los padres que faltos de recursos hechan sus hijos á la calle, al arroyo de las injusticias. Comen lo que encuentran, á veces no encuentran y ayunan. Crecen y ofrecen sus servicios al que mejor les paga, transportan fardos y maletas y los domingos limpian calzados. No ganan para sus necesidades y se ven obligados á sacar productos del robo. Saben con sin igual destreza despojar de relojes y bolsillos á los incautos. Sin encontrar una mano amiga que les atienda se engolfan en el lezadal de los vicios, basta que de bote en bote van á caer á presidio por diez, veinte ó más años, sin haber despertado en el mundo, más que compasión de pequeños, desprecio de mayores y horror más tarde. Son considerados como personas degeneradas á quien la sociedad hecha de su seno como animales inmundos y dañinos....

No será la compasión la que evite estos males ni el desprecio, ni el horror, será la justicia verdadera cuando indague de donde salen estos golfos que pueblan las calles y viven en las cárceles. Entonces se verá que el causante de estos males, no son los "padres que abandonan sus hi-

jos, sino el régimen capitalista que quita los medios de vida á una parte de la humanidad, mientras la otra consume lo superfluo hasta la saciedad.

Aquí está el clavo, y contra él han de dirigirse los golpes, no pidiendo misericordia, exigiendo justicia.

Antonino

Luchemos, por el Socialismo

Los trabajadores que con razón sobrada afirman, que es muy extensa la jornada que emplean y que por aquella perciben salario muy mezquino, que ingresen en las sociedades de resistencia de sus oficios respectivos y en la Agrupación Socialista.

Ya que sabemos que la tiranía patronal y todas las miserias sociales desaparecerán el día que el Socialismo triunfe, trabajemos más cada día, con mayor fé y constancia con objeto de que se acelere aquella fecha gloriosísima.

Y como los socialistas, estamos convencidos de que es verdad inconcusa y basada en la ciencia más positiva el ideal emancipador de paz, amor y justicia que defendemos y propagamos, por tal motivo nos tiene sin cuidado, todos los atropellos que con nosotros hagan los privilegiados, ó sus ruines servidores.

Nosotros cada día, recobramos nuevos bríos, para proseguir por nuestro camino, antes que ser cómplices de las bárbaras explotaciones que ampara al actual régimen burgnés.

También sabemos que la ignorancia, es el principal enemigo de la clase trabajadora. Por ese motivo, nuestros desvelos y energías los empleamos en adquirir los conocimientos de inteligencia necesarios, para que no llevemos en el rostro grabadas las huellas tiránicas del analfabetismo, que es sin duda la peor de las esclavitudes.

Cumplimos con nuestro deber, si la escasa ilustración que poseemos la empleamos en la propagación del nobilísimo ideal socialista, sin rodeos de ninguna especie.

Sea por lo que fuere, todavía no hay en esta nación española el número de obreros socialistas que debiera de haber, si tenemos en cuenta los millares de impuestos y abusos de toda índole que sufre el pueblo productor.

De todas maneras seremos tenaces. Y si hay muchos trabajadores, debido á la explotación de que son víctimas, no tienen el tiempo suficiente para leer (y estudiar los periódicos, folletos y libros socialistas, que vayan á los Centros Obreros que allí, siempre hay compañeros suyos, que hallase dispuestos muy modestamente á darles las instrucciones necesarias, para que de aquellas redentoras enseñanzas, adquieran los mencionados obreros, la capacidad para ser nuevos soldados valientes y dispuestos á defender siempre la roja bandera del Socialismo.

Así es que como ya sabemos, en nuestra unión, solidaridad y cultura, está basada la tan anhelada emancipación social de los oprimidos; todos los que sean trabajadores ya intelectuales ya manuales, tienen el deber, la obligación de propagar incansablemente el ideal socialista, que mejor que ningún otro, tiene en su Programa desarrollado extensamente, el positivo significado de unión, solidaridad y cultura.

Un gañán de aldeas

La Carolina

Los obreros que ingresan en los Sindicatos Católicos, traicionan la causa del trabajo y favorecen, por tanto, los intereses de la clase patronal.

RÁPIDA

Leo en una revista católica:

«Rogamos á las personas piadosas no nos recomienden para buscarles ocupación á los obreros sin trabajo que no sean socios.»

¡Verdaderamente que estos señores católicos, se pasan de buenos! No le basta al obrero suyo, comulgar dos veces al mes por lo menos, el ir, (y esto por exigencia) á oír todos los días misa, el hacerle orar monótonamente, horas y horas, predicándole á ratos perdidos, la dulzura inefable que el pecho creyente experimenta, traicionando la santa y bendita causa del hermano, que como ellos no piense. ¡Qué alegría, entre la plegaria, la suya, por cada huelga por ellos ganada mientras en el hogar del obrero rebelde, la miseria, por la pérdida, viene á saturarle de todas las angustias, de todos los dolores é infortunios.

Y el obrero consciente, sufre, sufre en silencio, perdonádoslos, siempre porque en su pecho generoso, esculpidas están con caracteres imborrables las palabras de Carlos Marx «Proletarios de todos los países ¡uníos!» Porque en él, ha tiempo que la semilla de la humillación y la bajeza, fué agostada y sus miras, miras de alteza infinita, son el iris que constantemente ve, en su somnolencia de esclavo entorpeciendo fácilmente la bella concepción de la JUSTICIA SOCIAL, para tiempo no lejano.

Jullán Rodríguez

Madrid

Expresamente escrito para EL OBRERO BALEAR.

En el Centro Obrero

Commemoración de la Commune

El thé de la Agrupación

El sábado último día 19 á las tres de la tarde, la Agrupación Socialista conmemoró el XXXIX aniversario de la proclamación de la Commune de París con un thé en el local del Centro Obrero.

Al mismo asistieron buen número de compañeros.

Después de tomado el thé, el compañero que presidía Miguel Porcel, usó de la palabra ensalzando la labor de aquellos mártires que el 18 de Marzo de 1871 se apoderaron de los destinos de la nación francesa.

Seguidamente hablaron los compañeros Paul, Crespi, Bisbal y Mari de la Agrupación Socialista y Antonio Crespi de la Juventud Socialista. Todos ellos hicieron historia de la Commune y de los medios de que se valieron los camaradas franceses para llevar á cabo la valiente empresa de apoderarse del poder de Francia. También hicieron resaltar las horribles medidas que la burguesía ante tal movimiento adoptó para apoderarse nuevamente del poder, lo cual, para conseguirlo, ordenó á sus esbirros que asesinasen al pueblo, lo que cumplieron haciendo entrar en París al ejército de Versalles asesinando en plena calle á millares de trabajadores, creyendo con esto la burguesía haber cortado de raíz la semilla de los comuneros, lo que no consiguió nada, sino que, muy al contrario, ha ido esparciéndose por todo el mundo y ha dado sus frutos en millones de proletarios, que hoy siguen la misma táctica de aquellos mártires.

Terminaron recomendando á los reunidos, que cada cual de sí se convierta en un consecuente y activo propagandista de las ideas redentoras, que es el mejor modo de honrar la memoria de aquellos héroes.

Y después de breves palabras del Presidente, se dió por terminado el acto.

La velada de la Juventud

Después del thé y á las ocho y media de la noche, la *Juventud Socialista Palmesana* celebró una velada literaria-musical, también en honor de la *Commune*.

La concurrencia que asistió á la misma fué numerosísima, hasta el punto de resultar insuficiente el local del Centro Obrero para contenerla.

El acto dió principio á las ocho y media de la noche.

Se recitaron varios monólogos que fueron muy bien interpretados por los compañeros que en ellos tomaron parte.

También el Grupo Artístico puso en escena un chistoso sainete que hizo destornillar de risa á la numerosa concurrencia allí congregada.

Todos los compañeros que en ella tomaron parte fueron justamente aplaudidos, por el carácter y matiz que supieron dar á los respectivos personajes que representaban.

Una banda de guitarras y bandurrias ejecutó bonitas composiciones durante la velada.

La concurrencia salió plenamente complacida de haber pasado un rato agradable.

La velada terminó á las once y media.

Imposturas clericales

Circulan por ahí unas hojas regumando odio clerical desde la cruz á la fecha en las cuales se convoca á los mallorquines á un mitin que se proponen celebrar los neos de la «Defensa» para protestar, dicen, contra la existencia de las escuelas laicas en España.

No deja de causarnos gracia eso de que, quienes despatrian como energúmenos contra la libertad, considerándola nefasta y abominable cuando la practican los de la acera de enfrente para difundir verdades, ellos se la toman amplísima para mentir á sabiendas con el fin de apoyar sus falsos argumentos en contra de la enseñanza neutra y racional que se dá en las escuelas regentadas por maestros laicos.

Afirmase en la mentada hoja, que, frutos sazonados fueron de la Escuela Moderna, los sucesos de Julio en Barcelona, cuando cualquiera que no sea neo y faltar á ella, ha de considerarse como indigno el faltar á ella, ha de considerarse como hombre cómo puede haber quien, preciándose de hombre honrado, sostenga la avilantez de que unas cuantas docenas de pequeñuelos que hayan podido educarse en las escuelas racionalistas barcelonesas en los pocos años que há existen, (casi ninguno de los cuales puede tener aun suficiente edad para tomar parte activa en una conmoción social como la pasada recientemente en Cataluña), sean causa eficiente de ella.

Pero el pedir lógica y sinceridad á la gente nea es querer lo imposible. Si un adarme tuvieran el recto sentido, en vez de presentar como abominables las escuelas racionalistas, considerarían las suyas como completamente ineficaces y nocivas, por cuanto apesar de haber sido las únicas que han imperado en nuestro país casi exclusivamente desde que hay escuelas, el resultado obtenido en la educación no puede ser más pésimo.

Pero lo esencial para esa gente es hacer creer que la enseñanza católica es la más sublime y la única que debe ser permitida por el Estado, pues con la enseñanza laica saben ellos qué peligran las lentejas y que su poderío se derrumbaría en tiempo breve.

Más con esas imposturas no lograrán evadirse

de la tempestuosa derrota que les amenaza, al contrario, todo cuanto hacen en sentido hipócrita para mantener suya la influencia en la educación de la infancia no es sino leña que ellos mismos echan al fuego revolucionario que se va operando en los corazones del pueblo oprimido y liberal; y no está lejos el día en que este fuego, de tanto alizar, estallará en formidables llamaradas arrasando todo cuanto malo encuentre á su paso.

Y de farsantes religiosos no quedarán ni las cenizas.

PRO-EDUCACION

De necesidad pura estamos hoy de una educación social donde poder beber el agua de la ilustración que hoy falta á nuestra mente, principalmente á estos jóvenes bríosos que vienen á nuestro lado esperanzado de encontrar un puesto que cubrir para luchar contra nuestro enemigo común: el capitalismo.

Hay que educar á estos hombres dentro de nuestra modesta esfera de obreros rudos, pero con una voluntad de hierro, del hombre que lucha por un ideal que á de redimidos de la esclavitud en que hoy estamos sumidos.

Eduquemos dentro de nuestra doctrina á estos jóvenes, que ansiosos de luz y bienestar, vienen impulsados á nuestro lado espontáneamente por un resorte de emancipación y justicia.

Eduquémoslos creando grupos, imitando á nuestros compañeros de Madrid, de educación y cultura, donde puedan desarrollarse sus tiernos cerebros en las redentoras doctrinas del socialismo.

A estos jóvenes pertenecientes á la «Juventud Socialista Palmesana» que hoy ya es un número bastante crecido, hay que retenerlos mediante actos de distracción cultural.

Llamémosles á nuestro lado á estos noveles luchadores, hombres del mañana; haciéndolo así habremos cumplido con un deber de hermandad educando al ansioso de ilustración, que el que ilustra es ilustrado al mismo tiempo.

Bien dirigidos y organizados podremos en no lejano tiempo tener un buen número de defensores de la doctrina socialista, todos hombres jóvenes y con arrestos suficientes para debatir en todos los terrenos lo que no esté basado en lo positivo y guiado en la ciencia.

Frau Llinás

¡GENTE MALDITA!

No es posible que la gente de paz, del orden, de la moral, como ellos se titulan, estén siquiera un momento sin darnos qué hacer, como tan poco es posible que la vihora deje de morder un instante, ellos á imitación suya, están continuamente trabajando para ponernos verdes ante las masas ignorantes; pero por fortuna pocos de éstos existen ya; lo que sí hay son hipócritas que los ayudan con el santo fin de sacar los garbanzos si otra cosa mejor.

Todo este tiempo de cuaresma se han dedicado los curas á provocar la bilis que les produce la reapertura de las Escuelas laicas; puede decirse que no ha pasado sermón sin que haya habido su consabida protesta contra dichas escuelas; á nosotros nos han puesto como no digan dueñas; y por si eso no bastase hánse celebrado un sin fin de mitins con igual objeto. ¿Qué quiere decir todo esto? ¿Qué explicaciones da esa gente á su conducta? ¿Acaso nosotros no tenemos iguales derechos? Nosotros los liberales, los demócratas, republicanos y socialistas no hemos pedido nun-

ca que se cierren las escuelas católicas, apesar de tener molivos más que suficientes para ello. ¿A qué viene, pues, esa tenaz insistencia contra las Escuelas laicas? Porque en ellas no se enseña la religión católica, porque ellas son las que abren los ojos á la juventud enseñándoles á conocer á sus enemigos; y como es natural, á toda la ralea reaccionaria no le conviene, por eso claman con todas sus fuerzas contra las Escuelas laicas.

Ya lo sabeis trabajadores, todo lo que á esa *jente carca* no le gusta, es lo que más nos conviene á nosotros, por cuyo motivo debemos siempre vivir preparados para la lucha, ellos nos provocan, luchemos pues, en todas ocasiones, no desperdiciemos el tiempo, pongamos frente á sus actos los nuestros, que no por ser modestos dejados de tener más valor, por que van acompañados de la razón, de la verdad y de la justicia.

En Palma también quieren los neos unir su granito de arena, y por eso preparan una reunión con este objeto. ¡Infelices! Os concebimos mucho y sabemos de donde os proviene la cojera; si quereis un consejo, tomadlo; no celebréis la reunión pública, hacedla para vosotros solos, ó por invitación, porque si permitis que algún *apache* use de la palabra ¡hay de vosotros! destruirá todos vuestros argumentos y, en vez de ganar saldréis perjudicados.

Trabajadores: No hagáis caso de lo que digan esas gentes; tened en cuenta que son los que nos insultan, nos maltratan y viven á nuestra costa, los que quieren entronizar al verdugo de Ferrer, al que quiere implantar en España la infamante inquisición. En fin ¡gente maldita!

Liberales hipócritas

Lo son todos aquellos que en el periódico, en el mitin, en el libro, en el café y en todos los sitios públicos y privados se llaman liberales y despotrican contra el clericalismo y en cambio estos días de «semana santa» se han sometido y han fomentado las costumbres rutinarias, yendo á visitar «sagrarios» y prestando su concurso á todas las monsergas religiosas propias de dicha semana.

Si gustáramos de ridiculizar personas podríamos citar nombres y apellidos de algunos liberales de paga que en el café siempre almuerzan de chuletas de cura y se vistan expresamente de «frac» y «chistera» para hacer de «hum» con los neos al pie de los sagrarios y á las procesiones.

Y es que hay hombres que son más hipócritas que liberales y con tal de satisfacer su vanidad serían capaces de dejarse elegir concejales.

Aunque solo sirvieran para hacer sombra en el Consistorio.

El Ayuntamiento de Palma y el tránsito rodado

El acuerdo tomado por nuestro Ayuntamiento en su última sesión, demuestra claramente que sus autores pertenecen á la clase de los ahitos, y aunque se hallen dos ó más días en huelga forzosa, en nada se resentirán sus delicados estómagos.

Por 16 votos contra 9 se aprobó prohibir el tránsito rodado desde las diez de la mañana del jueves hasta la mañana del sábado.

No tuvo igual suerte la adición del señor Quijada que consistía en que se subvencionara con diez reales á los conductores de los carros de trabajo que se prohibiera el tránsito.

¡Lo que son los neos! Hasta sin trabajar

quieren que pueda vivir el pueblo. Por algo son fervientes creyentes del *mitagro*, y en algo han de demostrar su tendencia ultramontana.

EN LIBERTAD

No queda ya en la Cárcel Modelo de Madrid ningún preso por los sucesos de Julio último.

**

En Ferrol ha sido puesto en libertad nuestro correligionario Antonio Figueira, que tenía dos procesos por delito de imprenta.

JOVENTUD SOCIALISTA MADRILEÑA

Grupo de educación y cultura

Á los trabajadores:

ESTIMADOS COMPAÑEROS: El Grupo de Educación y Cultura de la Juventud Socialista Madrileña acude á vosotros en demanda del apoyo moral y material que os sea posible prestarle, para llevar á efecto con éxito la extensa labor propagandista que se propone realizar.

Ha nacido este Grupo para difundir las doctrinas socialistas por medio de mítins, conferencias, folletos y artículos periodísticos; para organizar veladas y festivales artísticos; para fomentar la enseñanza racionalista; para implantar el teatro social; para estudiar y llevar á la práctica la escuela socialista, de la que saldrán los grandes luchadores de nuestro ideal; para hacer hombres de acuerdo con las necesidades que el desenvolvimiento del Partido exigen actualmente.

Tenemos tal fé en nuestros entusiasmos, estamos tan convencidos de la necesidad de esta labor cultural entre la clase trabajadora, que sólo esperamos vuestra adhesión para dar cima á nuestra obra. Con ser pocos los días de existencia de este Grupo, el número de socios es considerable y las iniciativas tomadas numerosas.

A partir del día 1.º de marzo del corriente año empezarán á funcionar en la Cava Baja, 1, principal, local de las Escuelas laicas, las primeras clases nocturnas, con arreglo al siguiente cuadro:

Francés (primer curso): lunes, miércoles y viernes, de siete á ocho de la noche, por Jaime Quintanilla.

Francés (segundo curso): martes, jueves y sábados, de siete á ocho, por el citado compañero.

Gramática castellana: lunes, miércoles y viernes, de nueve á diez de la noche, por Rafael Pérez Balda.

Geografía: martes, jueves y sábados, de nueve á diez, por el mismo compañero.

Aritmética: martes, jueves y sábados, de nueve á diez, por Emilio Isa.

Geometría: lunes, miércoles y viernes, de nueve á diez, por el mismo.

A estas clases puede asistir todo el que lo desee, previa inscripción.

También se ha organizado una campaña, de carácter revolucionario, sobre la Democracia y el Pueblo, distribuida en seis conferencias quincenales, y que se llevará á efecto en el salón de actos de la Casa del Pueblo, en la forma que á continuación insertamos.

Mariano García Cortés: «La Democracia y lo que significa.»

Antonio García Quejido: «La propiedad de la tierra.»

Lucio Martínez: «Iglesia y Ejército.»

Francisco Mora: «La Burguesía.»

Eladio Fernández Egocheaga: «Acción revolucionaria de la Juventud.»

Matías Gómez Latorre: «El Pueblo, árbitro de la Democracia.»

La primera sesión de estas conferencias será el día 6 de marzo, á las nueve de la noche.

Por mediación de este Grupo, llevamos publicados más de cincuenta artículos de jóvenes socialistas en la prensa obrera.

Para abrir campo de acción á los aficionados á la literatura, hemos organizado un *Concurso de cuentos socialistas*, con tres premios en metálico y varios *accésits*, con arreglo á las bases publicadas en la prensa obrera. El plazo de admisión durará hasta el día 31 de marzo.

Con objeto de que los jóvenes socialistas se ejerciten en la defensa del Socialismo, hemos inaugurado una serie de conferencias en el Circulo Socialista del Sur, que tienen lugar generalmente los domingos por la noche.

Finalmente, para la propaganda del Teatro Social hemos puesto en estudio, y en breve se estrenará, el excelente drama de Máximo Gorki que lleva por título *Los hijos del Sol*.

Como véis, la labor es grande é interesante. Si vosotros nos ayudáis, si dáis calor á nuestra empresa, triunfaremos. Si por el contrario nos desamparáis y fracasamos, nos quedará una satisfacción: la del deber cumplido.

Madrid, 25 de Febrero de 1910.

El Comité

Ingresos en el Partido

Constituida en Eneinasola (Huelva) la Agrupación Socialista por varios compañeros tan convencidos como resueltos, ha solicitado su alta en el Partido.

Y á la vez que esto, nos encarga transmitamos á todas las colectividades socialistas su fraternal saludo.

Concurso de cuentos socialistas

El Grupo de Educación y Cultura de la Juventud Socialista Madrileña abre un concurso de Cuentos socialistas, con arreglo á las siguientes bases:

1.ª Se concederán tres premios á otros tantos cuentos que lo merezcan, á juicio del Jurado.

2.ª Los premios consistirán en 20, 10 y 5 pesetas respectivamente el primero, segundo y tercer premio.

3.ª Independientemente de estos premios, el Jurado podrá proponer al Grupo de Educación y Cultura de la Juventud Socialista Madrileña los *accésits* y recompensas que estime convenientes.

4.ª Podrán concurrir á este concurso; los que pertenezcan al Grupo de Educación y Cultura, á la Juventud Socialista, al Grupo Femenino Socialista y á la Agrupación Socialista de Madrid.

También tienen derecho á concursar los afiliados á las Juventudes Socialistas de provincias.

5.ª Formarán el Jurado los siguientes compañeros, Antonio Atienza de la Rosa, Toribio Pascual y Matías Gómez Latorre.

6.ª Los cuentos se enviarán al domicilio social del Grupo de Educación y Cultura de la Juventud Socialista Madrileña, Plamonte, 2, Casa del Pueblo, en sobre cerrado, con un lema. En otro sobre, con igual lema, irán las señas y nombre del autor.

7.ª El concurso estará abierto hasta el día 31 de marzo del corriente año. De su resultado dará cuenta *El Socialista*.

8.ª Los cuentos que resulten premiados serán de la exclusiva propiedad del Grupo de Educación y Cultura de la Juventud Socialista Madrileña, quien se reserva el derecho á imprimirlos en la forma que crea conveniente. Los no premiados podrán ser recogidos por sus autores durante el mes siguiente al resultado del concurso, entendiéndose que renuncian á ello los que no lo hagan en ese tiempo.

DE LOS PUEBLOS

MARRATXI

En junta general celebrada el día 20 del corriente por la Agrupación Socialista, se tomó el acuerdo de celebrar un acto público el día 27, domingo próximo, para poner en antecedentes á la clase trabajadora con respecto á lo que se viene hablando de Ceuta, y

Reclamar el servicio militar obligatorio para todos los ciudadanos útiles.

FELANIG

El pasado domingo la Sociedad Federación Obrera Felanigense celebró un mitin de propaganda societaria y una velada para conmemorar la proclamación de la *Commune* de París.

A dichos actos asistieron representaciones de las colectividades obrera y socialistas de Luchamayor, Manacor y Palma, y usaron de la palabra los compañeros Llaneras, Farrasa, Garau, Secares, Tomás Miguel, Blanquer y Roca, siendo su labor premiada con aplauso de la numerosa concurrencia que lo mismo en el mitin que en la velada llenaba por completo el local.

Por no disponer de espacio no podemos publicar ni siquiera un pequeño extracto de los discursos.

“Vida Socialista,”

El número 12 de *Vida Socialista*, correspondiente á esta semana, contiene los siguientes trabajos:

«Vida Política», por Pablo Iglesias; «El Precursor: Juan», por Rodrigo Soriano; «Crónica», por M. G. L.; «La «Commune» de París»; «Historia Sagrada»; «Verdades que se deben decir»; «Guerra á la guerra!», por Colombine; «La evolución de las cosas», por Juan Guixé; «Poesía, del invierno obrero», por A. Martín Calobre; «El escudo de un mono», por Enrique Amaré; «¡Oh los profesores!» «El proletario y sus enemigos», por J. González Nieto; «Teatro de ideas», por B. Torralva Bací; «Carlos Marx» (Un aniversario); «Crónica: Los altos hornos», por T. Alvarez Angulo; «Ojeada retrospectiva: El Rey en Barcelona», por A. Hernández y Cid; «Escobazos», por Maligno; «Pasando el rato», por Bospán.

Portada de Cuaresma, caricaturas, retratos, fotografías, etc.

NOTICIA

La Agrupación Socialista en la junta general que celebró el día 18, acordó extraer de la caja de la misma, la cantidad de 5 pesetas para ayudar á los gastos que ocasione la tirada del número extraordinario en conmemoración al XXV aniversario de su aparición.

Además se acordó hacer un pedido de 250 ejemplares del mencionado número, sin aceptar descuento alguno y abonando á la Caja el producto total.

Por exceso de original dejamos para el próximo número algunos artículos que nos han mandado varios compañeros.